

Rescate “extremadamente peligroso”: Codelco informó el hallazgo de restos de dos víctimas fatales en El Teniente este sábado

POR RODRIGO FERRADA

Al cierre de esta edición se mantenían las labores de rescate de los otros cuatro trabajadores desaparecidos, trabajos que, según expertos, son de extremo riesgo para el personal involucrado.

Durante la tarde de este sábado, desde Codelco confirmaron el hallazgo del cadáver de uno de los trabajadores desaparecidos en la mina El Teniente, en la región de O'Higgins.

Andrés Music, gerente general de la División El Teniente, informó que

“en las actividades de rescate en El Teniente 7, en la intersección del loop central con el socavón norte, hemos encontrado restos de una persona”.

Tras ello, agregó que

“las labores de identificación estarán a cargo del fiscal y el Ministerio Público, quienes han determinado personas que están en el sector”.

Por su parte, el delegado presidencial de la región de O'Higgins, Fabio López, contó que el hallazgo de los restos fue cerca de las 13:00 horas de este sábado.

ENCUENTRAN RESTOS DE SEGUNDA VÍCTIMA

Posteriormente, el gerente general de la división El Teniente de Codelco, Andrés Music, informó, ya más avanzada la tarde del sábado, que durante las labores de rescate que se ejecutan en el yacimiento tras el accidente que se produjo el jueves, se encontró el cadáver de un trabajador, la segunda víctima fatal confirmada y uno de los cinco que permanecían desaparecidos.

El ejecutivo expuso que “durante las actividades de rescate hemos encontrado los restos de una persona. Las labores de identificación estarán a cargo del fiscal del Ministerio Público”.



Tras ello, Maricarmen Llanos, vicepresidenta de gestión de personas de Codelco expresó que

“esta triste noticia la comunicamos primero a las familias, en un espacio privado que es lo que amerita. No es la noticia que esperábamos dar y sabemos que es un gran dolor para las familias y los equipos de rescate. Las familias van a seguir siendo informadas con todo el cuidado que se merecen en esta triste noticia”.

A nombre del Gobierno, el delegado presidencial de O'Higgins, Fabio López, reveló que

“fuimos informados del hallazgo del cuerpo de una persona en las labores de rescate. Los primeros en ser informados fueron las familias por un asunto de respeto. Lo que viene es el levantamiento del cuerpo por parte del Servicio Médico Legal para proceder a la identificación y entregarlo a la familia”.

RESCATE “EXTREMADAMENTE PELIGROSO”

Ovidio Rodríguez, experto y asesor en seguridad minera, abordó en Cooperativa el accidente ocurrido en la División El Teniente de Codelco, que mantiene a cinco trabajadores desaparecidos y cobró la vida de otro minero, cuyo rescate apuntó ser “lento porque es extremadamente peligroso”.

El experto afirmó que “la remoción de rocas tiene una dificultad bastante alta y la posibilidad de que se produzcan nuevos desprendimientos. Entonces, la seguridad del personal rescatista también es una prioridad, porque no se puede exponer a más personas en función del rescate. Hay que tener paciencia y esperanza que se pueda llegar a buen término”.

En comparación con el rescate de la mina San José, de 2010, Rodríguez aseveró que hay diferencias sustanciales con este accidente porque

“en San José los trabajadores estaban ubicados en un sector de refugio, no fue afectado por el desprendimiento del macizo rocoso que bloqueó los accesos al mineral. En este caso, es un solo túnel, un solo acceso, es solo una entrada posible”.

